

*Parets anuncia que pondrá la tricolor en el balcón cada vez que organice un acto reivindicativo de la fecha*

## Escaso eco de los actos convocados el 14 de abril

JORDI ABAYÀ

La celebración del 14 de abril de 2006 fue muy diferente a la de 1931. Si entonces las masas se echaron a la calle tras la bandera tricolor, ahora éstas brillaron por su ausencia. Las masas estaban ausentes, pero las banderas republicanas, por unas horas, volvieron a estar presentes. Los actos institucionales celebrados en algo más de media docena de municipios de la comarca, consistentes en colocar la bandera republicana en el balcón consistorial, en recuerdo a los políticos locales que protagonizaron este acontecimiento histórico, lo hicieron posible. Los actos se celebraron en la mayoría de los casos con la única presencia de las autoridades locales y algunos familiares de los protagonistas. Fue el caso de Parets del Vallès donde tras izar la bandera republicana el día de Viernes Santo se leyó un manifiesto en que se reivindicaba la memoria histórica de los protagonistas de esta etapa histórica y los represaliados tras la Guerra Civil. Los encargados de izar la bandera fueron tres hijos de represaliados. El Ayuntamiento de Parets, que ha programado diferentes actos a lo largo del año, ha anunciado además esta misma semana que la bandera tricolor se colocará en el balcón consistorial



Xavier Solanas

*Iniciativa ha criticado que el PSC no apoyara su moción sobre la bandera.*

en cada uno de los actos que se celebren este año en recuerdo de la II República. Entre estos actos estará, en el mes de octubre, la inauguración de un monumento a los represaliados tras la Guerra Civil.

Actos similares de colocación de la bandera republicana en el balcón consistorial y de recuerdo a los ediles de esta etapa, se llevaron a cabo también en Caldes, Canovelles, Montornès, Martorelles, La Garriga y Santa María de Palautordera.

Pero los actos oficiales no se acaban aquí sino que continuarán en los próximos días. En Caldes de Montbui el acto principal del 75 aniversario

llegará este fin de semana. La Plataforma para la República de Caldes ha convocado dos actos para este viernes y para el sábado. El primero de estos se celebrará a las 20h. en la Sala de Actos del Centro Cívico y será una Conferencia-Coloquio titulada "Recuperamos el pasado, ganamos el futuro", a cargo del historiador **Ramon Franquesa**. Con respecto al sábado, a partir de las 12h. y en la Plaza 11 de Setembre se hará una Ofrenda floral en homenaje a los defensores de la República.

En Mollet el acto central de la conmemoración de la proclamación de la II República, tendrá lugar también

este sábado, 22 de abril, a las 18 horas. Este día el Ayuntamiento de Mollet descubrirá una placa conmemorativa en la plaza de la República en un acto que pretende homenajear al Ayuntamiento de la época republicana. Por ello, se prevé la presencia y parlamentos de miembros de las familias de **Feliu Tura** y **Josep Fortuny**, alcaldes del Ayuntamiento republicano de Mollet del Vallès.

En Granollers el acto más destacado de recuerdo de los 75 años de proclamación de la República fue organizado por una Comisión Cívica en la plaza de la Porxada el pasado jueves, día 13. Apenas un centenar de personas participaron en un acto en que se izó la bandera republicana y que posteriormente fue seguido de una cena popular y un concierto. El encargado de izar la bandera fue el presidente comarcal de ICV, **Jaume Vernet**. La Comisión Cívica, formada por diferentes partidos y asociaciones, contó con el respaldo finalmente del PSC. Iniciativa per Catalunya ha emitido esta semana una nota de prensa en que critica como "incoherente y falta de argumentos", la postura mantenida por el PSC de estar presente en el acto al tiempo que rechazó una moción ecosocialista en que se pedía que la bandera republicana ondeara en el balcón municipal el 14 de abril junto a CiU y el Partido Popular. Iniciativa per Catalunya de Granollers, según explica la formación, facilitó a Izquierda Unida de Miranda de Ebro (Burgos) copia de la moción que aquí se le rechazó para ser presentada en este municipio. El pleno de Miranda de Ebro sí aprobó la moción con los votos favorables del PSOE y un grupo independiente y colocó la bandera tricolor en el balcón durante tres días.

## GRANOLLERS

### Las juventudes de Iniciativa tapan la placa a Manel Montanyà para reivindicar su supresión

Un grupo de Joves d'Esquerra Verde (JEV) del Vallès Oriental, los jóvenes de Iniciativa Verds, llevaron a cabo este martes, 18 de abril, una acción sorpresa reivindicativa en el centro de Granollers. Los jóvenes protestaron contra la existencia de la plaza Manel Montanyà, en homenaje a **Manuel Montañá Guasch**, hijo de Granollers y Alférez provisional del Ejército Nacional, fallecido en combate en la Batalla del Ebro. La placa se erigió como del Alférez Montañá tras la Guerra Civil con este nombre y su graduación militar. El primer ayuntamiento democrático, en 1979, decidió sustituirla por la

placa actual con el nombre catalanizado y sin graduación militar, Manel Montanyà. El Ayuntamiento de Granollers en 1979 estaba gobernado por el Pacte del Progrés, en que estaban incluidas todas las formaciones políticas con representación consistorial (PSC, PSUC y CiU) excepto la UCD.

El coordinador comarcal de JEV, **Jordi Manils**, leyó un manifiesto donde se decía que "es inconcebible que un ayuntamiento democrático como el de Granollers, mantenga en su nomenclátor nombres de individuos como Montañá, enemigos de la democracia y de las libertades sociales y culturales de Catalunya". Los jóvenes por



RdV

contra reclamaron que se dedique una plaza al 14 de Abril, fecha de proclamación de la II República. Por este motivo miembros de JEV taparon la placa dedicada a Manel Montanyà con un cartel donde rezaba Plaza 14 de Abril. Después presentaron en el Ayuntamiento una instancia donde se pide el

cambio formal e inmediato del nombre de la plaza. Manils ha indicado que "no pararemos hasta que triunfe la democracia, y si la respuesta es negativa, haremos más acciones". El acto contó con el apoyo de ICV Granollers, mediante la presencia de su responsable de Organización, **Jordi Garriga**. RdV